

EL ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL ES DE LA CAPITAL PROVINCIAL DE PUNILLA

# Dinabec College se queda con la final regional del Torneo Delibera Ñuble 2024 realizado en la UdeC Campus Chillán

La actividad contó con la participación de siete equipos representantes de establecimientos educacionales de la zona, incluyendo las comunas de San Nicolás, San Carlos y Chillán.

**DERECHO / UDEC CAMPUS CHILLÁN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: DERECHO / UDEC CAMPUS CHILLÁN

El equipo "Camino al Descubrimiento" del Dinabec College de San Carlos ganó el primer lugar con su propuesta de "Modifica la Ley 20.545 sobre protección a la maternidad y amplia el permiso postnatal parental", con la profesora Guía Jara Miranda, se alzó como el cuadro vencedor de la final regional del Torneo Delibera 2024, y el premio al mejor orador de Delibera Ñuble fue para Rolando Villarreal del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente San Nicolás.

Asimismo, en segundo lugar resultó el equipo "La Ley", del Colegio Sagrado Corazón de Jesús, también de la comuna de San Carlos, con su propuesta "Permiso especial en caso de pérdida de vivienda", siendo su profesor guía Manuel Rodríguez Torres, mientras que tercero fue el equipo "Proyecto Ícaro" del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente San Nicolás, de dicha comuna, con la iniciativa de "Proyecto de Ley que modifica la Ley 19.300 incorporando un capítulo de Economía Circular", a cargo del profesor guía Felipe Ignacio Bakit Peña.

El Torneo Delibera se realiza hace 13 años y es una instancia de formación cívica organizada por la Biblioteca del Congreso Nacional de Chile (BCN). En Ñuble se realizó en las dependencias de la Universidad de Concepción Campus Chillán y fue ejecutado por la Carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la mencionada Casa de Estudios, que tuvo por segundo año consecutivo como Máster Regional, a la académica del Departamento de Derecho Procesal, Paula Morales Rojas.

En la ceremonia estuvo presente la Vicerrectora de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio de la Universidad de Concepción, Dra. Ximena Gauché Marchetti, el Director General de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García, la Secretaria Académica de la Facultad, Macarena Manso Villalón, el Representante de la Biblioteca del Congreso Nacional, Pablo Rubio Apolaza, autoridades regionales de Ñuble como el Senador por la 16ª Circunscripción Electoral, Gustavo Sanhueza Dueñas y los Diputados por el Distrito N°19, Cristóbal Martínez Ramírez y Marta Bravo Salinas, junto



La gran final nacional se desarrollará en el Salón de Honor del Congreso Nacional el miércoles 20 de noviembre de este 2024.



La final del Torneo se realizó en las dependencias de la Universidad de Concepción Campus Chillán y fue ejecutado por la Carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales.

al Seremi de Educación en Ñuble, César Riquelme Alarcón.

"Les insto a buscar aquellas iniciativas que progresaron durante estas versiones del Torneo Delibera, a revisar tales propuestas que avanzaron porque la mirada de ustedes como jóvenes es un complemento adicional importante, para que a través de sus experiencias, pueden enriquecer lo que se ha dicho desde la democracia hasta nuestra convivencia en la sociedad", dijo el Director General de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García, a las y los participantes durante su saludo de bienvenida.

Por su parte, la Vicerrectora de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio de la Universidad

de Concepción, Dra. Ximena Gauché Marchetti, agregó que "como UdeC nos complace esta colaboración que se ha realizado nuevamente con la Biblioteca del Congreso Nacional, a través de la carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la UdeC Campus Chillán, porque permite generar un espacio en el que estudiantes de distintos establecimientos educacionales de Ñuble participen en la proposición y promoción de iniciativas juveniles de ley, seleccionando temas de interés de su comunidad educativa, deliberando y fundamentando lo que observen de este tipo de instancias. Felicitamos a todos los equipos que participaron en el Torneo Delibera y al equipo ganador

"Camino al Descubrimiento", destacó la Vicerrectora.

En la instancia la académica Paula Morales destacó que "este torneo no solo celebra el esfuerzo de los estudiantes y profesores involucrados, sino que también resalta la importancia de la educación cívica y el compromiso ciudadano en la formación de líderes del futuro. Este torneo ha sido liderado por la Carrera de Derecho del Campus Chillán y dirigido con pasión y dedicación junto al equipo de alumnos y alumnas ayudantes quienes merecen nuestro reconocimiento", dijo.

La competencia, organizada en todo Chile por la Biblioteca del Congreso Nacional en conjunto con 14 Casas de Estudios Superiores del país, busca promover la formación de competencias ciudadanas en escolares de séptimo básico a cuarto medio, mediante la deliberación de propuestas legislativas que abordan problemas de interés nacional.

El trabajo de los equipos fue evaluado por un jurado integrado por académicos y académicos de los Departamentos de Derecho Económico, María Ignacia Sandoval Muñoz, de Derecho Penal Francisco Caamaño Campos y de Historia y Filosofía del Derecho, Beatriz Larrain Martínez.

Cabe destacar que fueron 43 los establecimientos educacionales que participaron a lo largo de este torneo. La gran final nacional se desarrollará en el Salón de Honor del Congreso Nacional el miércoles 20 de noviembre de este 2024.